
成都唐源电气股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-002 

投资者关系活

动类别 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 
华福证券钱劲宇、朱珠 

时间 2022 年 9 月 1 日上午 10:00~11:00 

地点 线上会议 

上市公司接待

人员姓名 
副总经理、董事会秘书陈玺   财务总监张南 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、公司情况介绍环节 

成都唐源电气股份有限公司成立于 2010 年 11 月，源于国

内轨道交通名校西南交通大学，是国内公共安全领域产学研用

一体化的国家高新技术企业。公司于 2019 年 8 月在中国深圳

证券交易所创业板上市。公司核心技术团队在公共安全、智慧

城市、轨道交通智能运维等领域拥有近 30 年的行业与技术积

淀，对行业和客户需求理解深刻，具有深厚的产品和技术开发

经验。在轨道交通智能安全运维领域，公司作为国内具有国产

化自主知识产权的龙头企业，为全国 18 个铁路局以及 40 多个

地铁公司提供牵引供电、工务工程、机车车辆检测监测系统、

智能运维管理系统、智能站台门、智能受电弓、智能安检门等

产品与技术服务，先后参与了兰新高铁、广深港高铁、京沪高

铁、济青高铁、沪昆客专等众多干线电气化铁路智能运营维护



项目，为国家轨道交通安全运营贡献了力量。伴随国家“一带

一路”战略实施，公司已将公共安全及智能运维相关产品、技

术及业务扩展至包括阿根廷、埃及、巴基斯坦、埃塞俄比亚等

国家和地区的海外市场，致力于为全球用户提供优质的公共安

全及智能运维产品、技术及服务。 

二、互动交流环节 

公司与参与活动的投资者就以下方面问题进行了交流： 

1、除公司现有主营业务之外，是否有规划第二条增长曲

线？ 

答：公司主要通过以“内生”发展为主，依托长期在轨道

交通行业积累的技术储备以及丰富的项目实施经验，正在向工

业智能检测、智慧城市、应急管理等方面拓展增量业务；同时

借助上市公司的资本运营平台，通过投资并购等“外延”方式

实现跨越式增长的目标。 

2、公司上市后布局的新业务领域目前进展情况如何？ 

答：公司基于积累的复杂机电耦合系统整体设计及精密装

配、复杂环境下激光高精度动态测量、全天候复杂场景下高速

高清数字成像、图像精确拍摄及缺陷自动识别、信息融合等核

心技术，正在开发能够适应不同行业复杂应用环境的检测、监

测新系统与新产品。通过技术与产品自研以及投资、收购的方

式，打通产业链，逐渐在工业机器人、机器视觉、工业智能制

造领域形成“核心部件+机器视觉+AI”的核心竞争优势，开辟

公司新的业务增长点。 

3、怎么看机器视觉方面的竞争？ 

答：工业机器视觉检测行业的竞争格局目前仍较为分散，

尚未完全形成龙头集中的情况，只要企业的技术、产品、客户

服务能力够强，拥有广阔的市场发展空间。公司在轨道交通行

业积累的众多检测技术对于传统工业检测领域具备一定的技

术优势。 



4、公司具备哪些核心技术？现在的技术是否可以直接在

其他领域复用，还是需要再投入研发成本？ 

答：公司依托长期在轨道交通行业积累的丰富经验，开发

和掌握了动态高清成像、图像智能识别、机器视觉动态检测、

非接触式高速在线测量、空间综合定位、动态误差补偿等多项

先进技术，并在轨道交通智能运维领域得到了广泛应用，深受

客户好评。机器视觉是以定制化开发为主，每个行业每个客户

的需求也不一样，这和公司现有业务和产品开发、交付类似。 

5、公司信息化管理系统和技术服务的区别？ 

答：信息化管理系统主要是信息化系统的软硬件销售为

主，技术服务主要是质保期后对设备的维护、升级改造。 

6、信息化管理系统的收入模式是一次性买断还是订阅收

入？ 

答：信息化管理系统更多的是定制一套信息系统进行销

售；技术服务是提供未来 3到 5年进行长期的服务。 

7、管理层对股价的看法？ 

答：公司管理层对公司未来的发展非常有信心，公司管理

层将努力通过增厚公司业绩实现公司内在价值的持续提升，以

良好的业绩回报投资者。 

9、公司主营业务市场容量有多大，增长前景如何？ 

答：随着轨道交通运营线路里程的持续增长，运营维保服

务无论存量还是增量业务，都具有确定性和可持续性。轨道交

通线路投入运营后即进入运营维保服务后市场阶段，运营维保

服务产业覆盖轨道交通线路的全生命周期。从轨道交通的建设

周期来看，目前我国轨道交通已逐渐由大规模设计建造阶段转

入建设与运营维护并重阶段，包括牵引供电和工务工程检测监

测等在内的轨道交通智能运维行业市场发展空间广阔。 

10、请问公司有投资并购的计划吗？ 

答：公司将积极利用上市公司投融资平台，发挥自身的管



理、技术、人才优势，紧紧围绕“坚持主业，创新发展”的战

略构想，抓住轨道交通行业大发展的有利时机，寻求优质的有

核心技术与核心竞争力的企业进行收购、兼并，不断扩大企业

规模和实力，进而达到做强做大的目标。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2022 年 9 月 2 日 

 


